

NOMBRE DEL ALUMNO: OSWALDO JAVIER LÓPEZ ÁLVAREZ

NOMBRE DEL PROFESOR: JULIBETH

NOMBRE DEL TRABAJO: CUADRO SINOPTICO

MATERIA: ALIMENTACION Y CULTURA

GRUPO: NUTRICION

GRADO: 1

COMITAN DE DOMINGEZ, CHIAPAS

HISTORIA DE LA ALIMENTACIÓN.

ETAPAS DE LA EVOLCIÓN HUMANA SEGÚN RITCHIE

• LA REVOLUCIÓN DE LA CAZA Y DEL FUEGO

- Los homínidos tenían una dieta escasa porque caminaban a cuatro patas y sólo se alimentaban de lo que recolectaban.
- Su sucesor, el Australopithecus además de recolectar, comenzó a cazar antílopes, caballos.
- El homo erectus descubrió el fuego, quizás mientras fabricaba hachas para cazar, lo cual hizo cambiar el conjunto de la cultura, tanto en su aspecto material como ideológico

• LA REVOLUCIÓN DEL CULTIVO

- En el Neolítico, se dieron grandes avances como lo son el inicio de la agricultura y de la ganadería, el tercer gran avance de esta época relacionado con la alimentación es la cerámica.
- puede decirse que la principal consecuencia de la revolución de la agricultura y la ganadería para la alimentación humana es que proporcionó a las personas control sobre su abastecimiento de alimentos.
- En esta época tiene sus orígenes una técnica culinaria: el asado subcinericio. Presenta dos modalidades.
- En esta época tienen sus orígenes dos técnicas de conservación de los alimentos.

• LA REVOLUCIÓN MERCANTIL

- Esta tercera etapa se refiere a la época del Imperio Romano, y uno de los rasgos más sobresalientes desde el punto de vista de la alimentación fue el aumento del comercio.
- De las aportaciones de los romanos a la alimentación del País Vasco caben destacar nuevas técnicas agrícolas como el arado romano, mejora en la conservación de los alimentos mediante el salazón, mejora en la elaboración de algunos alimentos y la mejora de la red de comunicaciones haciendo "calzadas romanas"

HISTORIA DE LA ALIMENTACIÓN.

ETAPAS DE LA EVOLUCIÓN HUMANA SEGÚN RITCHIE

• LA COCINA MEDIEVAL

Durante la alta Edad Media se produce un cambio social de enorme importancia para la alimentación humana: el surgimiento de las ciudades; lugares donde habitaban muchas personas que debían ser alimentadas. Fue necesario aumentar el comercio y, para ello, mejorar las infraestructuras de comunicación

• LA REVOLUCIÓN DEL AZÚCAR

- La caña de azúcar fue llevada desde la India hasta América por Hernán Cortes.
- Su cultivo se inició en México en 1530, pero se extendió por el Caribe porque tenía el clima ideal para su cultivo.
- Al igual que las especias, el azúcar tampoco es un alimento vital, pero el control de su producción generó numerosos conflictos sociales y políticos.
- La caña de azúcar tenía dos utilidades: como edulcorante, y como materia prima para elaborar el ron.

• LA REVOLUCIÓN AGRÍCOLA

- El siglo XVIII, el de la Ilustración, fue un período de invenciones al aplicarse el método científico para buscar soluciones a los problemas. Esta etapa de la historia tuvo unos resultados muy beneficiosos para la población. Distintos avances técnicos permitieron aumentar considerablemente la producción agraria, y mejorar la conservación de alimentos.
- Como consecuencia de los avances en la agricultura y en la conservación de los alimentos, mejoró notablemente la salud de las personas.

HISTORIA DE LA ALIMENTACIÓN.

ETAPAS DE LA EVOLCIÓN HUMANA SEGÚN RITCHIE

• LA REVOLUCIÓN DEL TRANSPORTE

- La aplicación de la máquina de vapor al transporte permitió que durante el XIX se produjese una considerable mejora del comercio. Los barcos a vapor y la locomotora fueron decisivos para paliar el hambre y mejorar la dieta pues no se hacía tan necesario que cada región produjese los alimentos que necesitaban sus habitantes.
- En 1850 se inventa el mecanismo para hacer hielo, y en 1880 se transportó por vez primera un barco de carne congelada desde Australia hasta el Reino Unido. Fue un acontecimiento histórico. Al combinar la rapidez del transporte con el empleo del hielo como método de conservación.
- Esta globalización trajo 3 consecuencias para la alimentación:
 1. Bajar el precio de los alimentos, pero empobrecer al agricultor europeo.
 2. Incentivar la producción agraria y la transformación industrial de alimentos.
 3. Abastecer de alimentos a zonas que carecían de ellos y fomentar los monocultivos de exportación.